

第74回 五條警察署協議会

開催日時	令和7年10月21日(火) 午後2時00分から午後3時20分 (80分)	
開催場所	五條警察署 署長室	
	委 員 (定数7名)	栗山(修)会長 増谷副会長 栗山(芳郎)委員 石田委員 吉川委員 辻本委員 以上6名
	警 察 署	署長 副署長 十津川分庁舎所長 警務課長 会計課長 地域係長 刑事生活安全課長 交通課長 警備課長 以上9名
議事概要	<p>1 会長挨拶</p> <p>五條警察署の皆様方には、安全で安心な地域社会の実現に向け、日夜、活動していただき、お礼申し上げる。今年の夏は、地震、台風、豪雨などの災害が次々と発生し、自然の脅威を感じるとともに、地域住民の一人ひとりが防災意識を高めていくことが必要であると感じているところである。本日は、前回の協議会以降の事件事故等について説明していただき、委員の皆様よりご意見、ご質問を頂戴して、警察署協議会が益々有意義なものとなるように努めたいと思うので、よろしくお願ひする。</p> <p>2 署長挨拶</p> <p>住民目線でのご意見、ご要望を警察業務に反映させて行きたいと思うのでよろしくお願ひする。県内の犯罪情勢は昨年に比べて増加傾向にあり、特に特殊詐欺は依然として多くの被害が出ており、当署管内も増加傾向と極めて厳しい状況である。交通情勢にあっても、本年8月末時点の県内の交通事故死者については増加傾向にあり、当署管内も人身事故、物損事故共に昨年比で増加している。さらに、近年、全国的に大規模地震の発生や、大型台風の上陸、異常気象による記録的な大雨等、大規模な自然災害が相次いで発生している中、当署管内も同様の被害が発生する可能性があり、それらによる被害が懸念されている。このように警察を取り巻く情勢が厳しさを増す中、「日本一安全で安心して暮らせる奈良の実現」のために、本日の協議会では忌憚のないご意見をお願いする。</p> <p>3 業務結果と今後の運営方針等について(各課長等から説明)</p> <p>(1) 警務課</p> <p>警察安全相談受理状況について 優秀な人材確保と育成について ワークライフバランスの推進について 犯罪被害者等に対する支援の推進</p> <p>(2) 交通課</p> <p>交通事故発生状況 交通安全施策・広報啓発活動の推進について 秋の交通安全県民運動について 交通指導取締活動について</p> <p>(3) 警備課</p> <p>第79回国民スポーツ大会(滋賀県開催)警備について あべ俊子文部科学大臣の来県に伴う警護について</p>	

「地下鉄サリン事件」等凶悪事件の風化防止策について
「阪神淡路大震災」等大規模災害への備えについて

4 警察活動全般に対する意見要望等について

【委員】

自転車事故防止の広報について、何かの違反で捕まつたら身に染みて分かることではないかと思うのと、捕まつたらＳＮＳで呟きもするのではないかと思う。

電車の中でも狭いところでもスマートフォンを触っている人は多いが、みんな好きな事は知っているが、興味がないものは知らないと見られ、警察のＳＮＳでは多くの人の興味に引っかからないかも知れないと思う。

【警察】

警察もＳＮＳには力を入れているところであり、また、著名人に一日署長を依頼した場合などでは、当人が自身のＳＮＳにアップするという効果も考えられる。

【委員】

見た限りでは、自転車乗車時にヘルメットを着用していない者が多く感じる。中学生は良く着用しているが、大学生くらいの年代になると、着用している方が変に見られるようなきらいがあり、見本となるべきである大人も着用していない人が多く感じる。罰則を設けるなり、ヘルメットのデザインを格好良くするなどの策はどうか。また、著名人に、「ヘルメット被ろうよ」みたいなＰＲをしてもらうのも効果的ではないかと思う。

【警察】

1 最近ではヘルメット着用と非着用の数字も出てきているところである。

奈良県警の公式ＹｏｕＴｕｂｅではヘルメット着用効果の実験動画を公開している。それらの動画は再生時間が長いため、ショート動画にして拡散する事なども考えている。

2 中学校の通学はヘルメットを着用するルールがあるが、高校くらいからは着用をルールとしていないように見受けれるが、この辺が課題ではないかと考える。

3 学校指定のヘルメットもいわゆるドカヘル型から帽子型に形状が変わったりしているが、学校との連携で情報発信出来ればとも考えている。

【委員】

幼稚園・小学校で講習や指導をしていただけたらと思う。酒気帯び運転については厳しくなったと思うが、飲食提供事業者への声かけをもっとしていただければと思う。また、学校でも「命を守るとはこういう事」と教えてあげたり、シニア層が集まるところでの呼びかけもお願いしたい。

【警察】

交通課・警備課が連携して事業所に赴いて講習を実施させていただいたらしているので、今後も継続して行いたい。また、イエローカードの交付を行ったりもして、安全意識の向上を願っているところである。

【委員】

飴と鞭の飴の方で言えば、ヘルメットを着用している者を褒めるような方策も良いと考える。ヘルメットのデザインや通気性などを改良し、着用率を上げるために、デザインのコンテストなどはどうか。

【警察】

次の協議会で発表できるように前向きに考える。

【委員】

特殊詐欺について、被害を防止するために知人しか繋がらないように設定したとシニア層の方々から聞いている。聞いたところによると、ＡＴＭを操

作させられていた方は、口座番号と思って入力していたが、実は金額入力をしていたように言っておられたが、そうであれば犯人はA T Mの画面の動きを知っていると考えられるので、要注意と考える。

【警察】

特殊詐欺被害防止対策を一層推進する。

【委員】

十津川では熊の目撃情報が多い。国にあっても熊の対応が変わってきた。制度が変わってきた事もあって、きっちりとした熊対策を願っており、それについて行政と警察の連携やシミュレーションなどを行っていただくのはいかがか。

【警察】

警察官が拳銃を発砲するにも要件があるが、獣友会の方が行政の許可で発砲すると危険なケースもあるかもしれない。協議していくように考えるので、自治体の方とも話し合えればと思う。

5 警察署協議会の議事録

当警察署協議会の議事録については、「個人のプライバシーに関する事項及び協議会の議決により公表しないと決定した事項を除いたもの」を作成して閲覧に供することと全会一致で決定した。

6 次回の協議会日程

次回の協議会は令和8年2月頃を予定している。